
@ PrefeituradeOsasco

IMPRENSA OFICIAL DO MUNICÍPIO DE OSASCO 1836    Osasco, 27 de dezembro de 2023

SECRETARIA DE GOVERNO

              PREFEITURA DO MUNICIPIO DE OSASCO 
                           SECRETARIA DE GOVERNO 
    
         CCOONNSSEELLHHOO  MMUUNNIICCIIPPAALL  DDEE  PPOOLLIITTIICCAASS  PPUUBBLLIICCAASS  SSOOBBRREE  DDRROOGGAASS  --  CCOOMMPPOODD  

      SEDE: Rua Antonia Bizarro, nº 262 – Vila Osasco – Osasco / SP       
Telefone: (11) 3683-9904 – Email: compod.sg@osasco.sp.gov.br 
 
 

                                                 
Ata de reunião presencial realizada em dezembro de 2023 pelo Conselho 
Municipal de Políticas Públicas Sobre Drogas – COMPOD. 
  
Aos 11 (onze) dias do mês de dezembro de 2023, reuniu-se as 10h na sede do 
COMPOD, localizada na Rua Antonia Bizarro, nº 262 – Vila Osasco – 
Osasco/SP, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Políticas 
Públicas Sobre Drogas – COMPOD, para a ultima reunião ordinária do ano de 
2023 com os seguintes presentes: Presidente COMPOD Sr Rafael Alves 
Santos representante Secretaria de Governo – PMO;  Vice Presidente 
COMPOD Sr Juvêncio Assis representante da Instituição Atus Social; 
Secretário Executivo COMPOD Sr Claudino Alves Ribeiro SEIJ – PMO; 1º 
Secretária COMPOD Sra Mara Martins representante do Centro de Defesa dos 
Direitos da criança e do Adolescente – CEDECA Osasco, Dra Elisiane Elias 
Mendes Machado, representante da Secretaria de Saúde – PMO; Cleber 
Fernando Loureiro representante da Secretaria de Educação – PMO; 
Conselheiros Tutelares eleitos gestão  2024 Srs Ednilson Santos Oliveira, 
Sandro Chaves e Camila Silveira representantes do Conselho Tutelar – região 
centro; Conselheira Tutelar região sul Rosa Amorim Medico Dr Miguel Teixeira 
Neto; Sr  Luiz Francisco Teixeira presidente da Comissão de Redução de 
Danos do COMPOD, Sr Eliton de Souza representante da vereadora Ana Paula 
Rossi – CMO; Sra Cibele Fonseca representante da Secretaria de Assistência 
Social – PMO; representante da Secretaria da Família da cidade de Barueri e 
presidente do COMAD Sr Bartolomeu Luiz.   
 O presidente do COMPOD, dr Rafael,  deu início à reunião agradecendo a 
presença de todos. O secretário executivo do COMPOD, Sr Claudino, informou 
que o Ministério do Desenvolvimento é o responsável pelo financiamento das 
vagas em comunidades terapêuticas, função da antiga SENAPRED, e que está 
para ser agendada uma reunião para obter informações sobre o financiamento 
de vagas. Sugeriu a participação de representantes de comunidades 
terapêuticas da cidade nesta reunião. Na sequência, Dr Miguel Teixeira, 
psiquiatra,  discorreu sobre o relatório de psicologia há anos atrás que 
investigou casas terapêuticas que maltratavam os pacientes internados , 
acorrentando-os e praticando diversos abusos. A saúde mental é resistente e 
tem essa visão ainda nos dias de hoje sobre as internações, que é uma visão 
contrária ao COMPOD, que procura promover políticas públicas para tornar 
acessível internações, o que é justificável dependendo do caso concreto,  da 
necessidade do paciente e do local ser adequado à internação. Não significa 
que todos serão por qualquer motivo internados, mas há a necessidade de 
internação nos casos graves. Ainda frisou importância da luta do COMPOD 
desde seu início, para promover políticas públicas. Existem critérios para 
internações, é um trabalho em rede e o COMPOD é parte da rede de apoio. Dr 
Miguel ressaltou ainda a importância de dar continuidade à articulação feita 
pelo COMPOD para reativar outros Conselhos da região. Na sequência, o sr 
Bartholomeu, presidente do COMAD Barueri, discorreu sobre o COMAD que 
estava inativo há dez anos e que a partir da Secretaria da Família foi reativado 
a partir da articulação entre secretaria e prefeito, vai fazer dois anos da 
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reativação em março.  Este ano disse que a verba para o Conselho será de R$ 
3.800.000,00 destinados para internações, prevenção  e outras ações na área 
da família, como auxílio moradia para famílias de dependentes químicos por 
dois  anos no valor de R$ 1.300,00, mais cesta básica. No conselho há dois 
psicólogos e três assistentes sociais. Discorreu sobre a articulação para 
efetivação do Conselho como reuniões com o legislativo, executivo e sociedade 
civil. Há o acompanhamento da família até a efetiva internação. Hoje os 
vereadores reconhecem a seriedade do trabalho e tratamento. Os CAPS têm 
certa resistência por conta de experiências mal sucedidas no passado. Hoje 
temos um apoio maior dos CAPS, toda semana encaminham em média três 
casos. O Conselho tem carros à disposição para levar os dependentes até as 
clínicas, damos todo suporte, disse ele. Levamos às reuniões do AA, NA, 
Pastoral da Sobriedade. Disse ter uma região em Barueri que está crítica por 
conta da drogadição, desse modo, fizeram acolhimentos no local e levaram 
para lá ONgs, legislativo, guarda municipal, para envolver a todos para fazer 
um relatório e dar apoio profissional àquelas pessoas. Sr Bartholomeu frisou  
ser importante retomar os trabalhos no CIOESTE para reativação dos 
conselhos e formar parcerias. Dr Miguel falou que o COMPOD passou por 
todas essas etapas junto ao poder legislativo, executivo e sociedade civil, com 
resultados diferentes. E que a saúde é muito resistente em Osasco. Dr Rafael 
propôs novos contatos com vereadores para esclarecer sobre a importância do 
COMPOD. O sr Ednilson se voluntariou para assumir a presidência da 
Comissão de reinserção social e requereu que seja incluído legalmente como 
parte do COMPOD o Conselho Tutelar, para ter direito a  voto. A dra Mara, 
primeira secretária, propôs que as reuniões das comissões voltem a ser 
realizadas no mesmo dia da reunião ordinária, como era costume no Compod 
nos anos anteriores, no horário das 11h às 12h, na sede do COMPOD, com o 
que todos foram unânimes em concordar, ficando acertado para a próxima 
reunião ordinária, como era feito nas reuniões dos anos anteriores.  
 
O presidente Sr Rafael agradeceu a todos os participantes, encerrando a 
reunião, depois de lida esta ata e liberada pelos conselheiros segue redigida 
por mim 1º Secretária Mara Martins e assinada pelo presidente.  
 
       Atenciosamente, 
 
 
 
 
 
   Jonas de Melo Florêncio                                                   Mara Martins               
    Presidente COMPOD                                                   1º Secretária COMPOD 
  
 


